



Dringlichkeitsantrag

der Abgeordneten **Florian von Brunn, Markus Rinderspacher, Dr. Simone Strohmayr, Arif Taşdelen, Ruth Müller, Margit Wild, Ruth Waldmann, Diana Stachowitz, Stefan Schuster, Florian Ritter, Doris Rauscher, Natascha Kohnen, Annette Karl, Alexandra Hiersemann, Volkmar Halbleib, Harald Güller, Christian Flisek, Martina Fehlner, Inge Aures, Horst Arnold, Klaus Adelt** und Fraktion (SPD)

Bayern unterstützt die Nationale Sicherheitsstrategie

Der Landtag wolle beschließen:

Der Landtag begrüßt die von der Bundesregierung im Juni 2023 vorgelegte Nationale Sicherheitsstrategie.

Der Landtag stellt fest, dass Russlands Angriffskrieg gegen die Ukraine die europäische Sicherheitsordnung fundamental in Frage stellt. In der globalen Ordnung des 21. Jahrhunderts entstehen neue multipolare Machtzentren. Autoritäre Staaten versuchen, die bestehende internationale Ordnung in systemischer Rivalität zu ihren Gunsten zu verändern.

Der Landtag begrüßt die Zielsetzung von Bundeskanzler Olaf Scholz zur Zeitenwende, die Bundeswehr zu stärken, damit sie ihren Kernauftrag erfüllen kann, unser Land und unsere Bündnispartner gegen Angriffe von außen zu verteidigen.

Der Landtag begrüßt, dass die Bundesregierung die Investitionen in den Schutz Kritischer Infrastrukturen, Cyberfähigkeit, in Diplomatie, Bevölkerungsschutz, die Stabilisierung unserer Partner sowie eine aktive Entwicklungszusammenarbeit stärken wird.

Der Landtag begrüßt, dass es der Bundesregierung in nur wenigen Monaten gelungen ist, die Bundesrepublik und damit auch den Freistaat aus der Abhängigkeit von russischer Energie zu befreien und Alternativen zu schaffen. Deutschland ist gut durch den Winter gekommen und wird auch künftig ein energiesicheres Land sein.

Begründung:

Deutschland trägt als Land im Herzen Europas besondere Verantwortung für Frieden, Sicherheit, Wohlstand und Nachhaltigkeit.

Die Bundesregierung beschreibt in einer erstmals vorgelegten Nationalen Sicherheitsstrategie die Außen- und Sicherheitspolitik unseres Landes in einer freien internationalen Ordnung auf Grundlage des Völkerrechts und der Charta der Vereinten Nationen. In einer sich verändernden Welt verstärkt die Bundesrepublik ihre Anstrengungen, dass Deutschlands Wehrhaftigkeit gestärkt, unsere Lebensgrundlagen gesichert und unsere Werte verteidigt werden.